

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO POLITICO

Año I

San José, Costa Rica, marzo 3 de 1906

NUM. 13

Herrero Hnos.

LA FAMA

Almacén y Tienda de novedades

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros. Precios y calidades sin competencia.

Es preciso visitar LA FAMA

PANADERIAS

La Soledad La Habanera

La Estrella

Rodolfo y Prudencio Odio

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad. Maquinarias modernas. Aseo y esmerado cumplimiento. Ventas de harina al por mayor.

VICENTE PALAVICINI

Joyero y Platero

A lado Norte del Mercado San José Costa Rica

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de ofrecer lo mejor y más económico.

HOTEL INTERNACIONAL

Unico de primera clase en Puntarenas— Habitaciones higiénicas— Comidas suculenta y abundante— Hielo a discreción— Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel la ha introducido notables mejoras, de modo de dejar satisfecho al gusto más exigente.

Se admiten abonados a precios convencionales.

EMANUEL MOISO—Propietario, Admor.

LA MIL FLOR

ESTABLECIMIENTO FLORISTA

Cuesta de Núñez

Ofrece al público sus trabajos originales del ramo, tan bien conocidos por lo artísticos y sus precios módicos.

Medalla de bronce de la exposición internacional de Jardinería de Hamburgo, 1897, adjudicado por Horticultura Sociedad de floricultores daneses.

J. CARLOS KRISTIANSEN,
Unico florista especialista.

Botica del Comercio

DE

CARLOS A. SILVA — PROPIETARIO

Esta casa, montada a la altura de las mejores de la capital, ofrece a su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumerías y artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

SELLOS!! SELLOS!!

Se compran en pequeñas y grandes cantidades los sellos de correo de Costa Rica, antiguas y nuevas emisiones, los que se pagan a magníficos precios. Remítanse a

Crisanto García y Prada,

Bucaramanga—Colombia—S. A.

NOTA.—Toda Revista ó periódico de Costa Rica que reproduzca este aviso por veinte veces, recibirá diez francos en sellos de correo, previo envío de números justificativos.

IMPERIAL HOTEL

El más cómodo, elegante y confortable

Servicio esmeradísimo

Cocina excelente

CANTINAS

desde un colón a más precio acaba de recibir un gran surtido don Francisco Antillón. También un surtido de bonitos y elegantes sombreros, que se realizan a precios bajísimos y sin competencia.

Dr. E. A. FRIIS

Cirujano Dentista Americano

Trabajos en oro

Puentes, Coronas, Calzas, etc., etc.

Dentaduras artísticas

CALLE DE LA SABANA

CASA QUE FUE DE DON TELÉSPORO ALFARO

EMULSION DE SCOTT



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia a las mujeres, debido a que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y da al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va a la escuela, como para la madre que cría. Muy superior a todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando a cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida a las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de esta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

EL GRITO DEL PUEBLO

Director y Editor responsable,

J. A. Camacho

Redactor,

Ramón Ruiz T.

Administrador,

J. Pagés P.

APARTADO DE CORREO N° 540

Dirección telegráfica: "Manuel Díaz"

El sotismo

Por qué está el sotismo callado?
Qué esperan? ¿Qué temen?

¿Hasta cuándo ese partido valeroso va á permanecer en silencio, y cuándo será la hora de su rehabilitación?

Todas esas preguntas nos hacemos y no sabemos qué contestarnos. Estamos convencidos que no hay cobardía en el seno de los sotistas, pues es público y notorio que todos, sin dejar uno, todos ya han expresado su condena al zuñiguismo; es decir, al modo como el señor Zúñiga triunfó en la reunión de los candidatos y no vemos el por qué tengan temor de hablar y no hagan ya lo que la opinión general espera.

El señor don Bernardo Soto, el mismo Jefe del Partido Republicano Independiente, nada puede decir que atenúe la falta acusada. El señor Soto mismo, no puede, sin faltar á su convicción, levantarse en defensa de Fernández y Zúñiga. Su mismo silencio hasta hoy ha sido elocuente manera de ver que no tiene documentos para probar lo contrario, pues la tan reconocida honradez de dicho señor nos dice, que si él pudiera hacer algo por Zúñiga, lo hubiera hecho ya.

Los cargos han sido terribles y hoy nadie puede desvirtuarlos: pesarán por toda la eternidad en la opinión del pueblo republicano!

Hay, pues, que dejar al señor Soto en su silencio y respetar su situación.

Pero no hay que callar, porque ya el sotismo en particular no puede callar.

Le está empeñado su decoro, sus energías, su valor moral; están en el caso de hacerse fuerte, é ir á la derrota antes que reconocer lo pactado en un compromiso que hubo lesión enorme.

El compromiso de las firmas feneció y ya se ha probado. Mil compromisos iguales perecerán siempre que se acuse y no se compruebe lo contrario.

No queda otro camino que la derrota y hay que ir con altivez.

Hay dos enemigos, dice la opinión más autorizada; pues bien, enemigo por enemigo, pero no olviden que con Zúñiga está el des- crédito moral y en la derrota activa

sólo el sotismo se reengrandecerá.

Que sufrirán los intereses, pues por parejo; hoy para el sotismo no es cuestión de intereses y sí de dignidad: Sobre todo, es al caso que Zúñiga salve los intereses de otro? El salvará los suyos, que nosotros salvemos los nuestros, que es el decoro.

Sí, Zúñiga puede que triunfe solo, pero no con el sotismo que burló.

Alzemos nuestra casa de campaña solos, y sólo nos cobijará la Gloria.

Señalemos al país dónde están la razón y el derecho y que el país escoja.

Pero que de todos modos, sepan que altivos á nadie buscaremos en la derrota gloriosa.

No esperemos ir á ella manchados, pues de todos modos también iríamos hoy con la "Unión Zuñiguista" á la derrota.

Que se quiten los timoratos del camino altivo, único que puede seguir el sotismo, dado como está la opinión general.

La razón nos asiste, no la ultrajemos!

Sean en esta vez los hombres de carácter la enseñanza del mañana y no olvidemos, que más vale una retirada á tiempo, que una derrota desastrosa.

Guardia de honor

En la puerta está un centinela con un palo de escoba en ristre. Divisa á nuestro pajarito parlante y sin contemplación va á triturarlo de un escobazo pero él, listo como el aire y auxiliado por sus vertiginosas alas, vuela al tejado y sin que la cocinera lo vea, que está también en guardia con un molinillo en la derecha, se mete por un agujerito y hete aquí, que ya revoletea sobre las cabezas de el "Gran Consejo" y oye lo siguiente:

"Pero has visto como se supo lo del queso fuerte; por mí—juró Juan Rafael—ni una palabra, eso sería Agustín, á quien se lo comuniqué cuando iba á poner el telegrama en clave al Exmo. señor Ministro, donde lo autorizamos para que ofrezca en nombre de nuestro Gobierno, al de la vecina, algo de "Unión Centro-americana" y la botada de los Curas de Costa Rica." "Porque en la "Unión Centro-americana"—opina otro Ministro que allí había—le puede quedar mucha gloria á papá y á sus hijos, que dicho sea sin modestia fuimos los grandes sostenedores de la "Unión" y en cuanto á la capital que debemos escoger, ya trataremos de enredar á José Santos y que sea Guatemala, y papá el primer Presidente de la "Gran República."

Juan Rafael arrugó el ceño, co-

mo que lo de engañar á José Santos no le pasa.

Y hace bien, aquel es de otra madera que de los de la Unión Republicana: pero dejemos eso á un lado y sigamos oyendo las muchas nuevas que trae nuestro gracioso y misterioso amiguito:

"Lo de revolución y sobre todo invasión en Costa Rica—dice Agustín—yo como tico de sangre de veras que me pesa patrocinarlo, pero confieso que lo que es el rifle no lo cojo y que si patrocino la idea, es por haberme metido ya en camisa de once varas, pero que me duele, me duele y no lo niego!—Calla! ó te tendremos por traidor. No vez lo caro que nos cuesta el triunfo y sobre todo, una revolución que patrocine el de la vecina se acabará pronto."

Hasta ahí las últimas cosas que sorprendimos y aunque ya eso el público lo sabe, es bueno que hagamos algunas observaciones más claro.

Nosotros no aseguramos, pero lo dice el pajarito y hay que tenerlo en cuenta: se trama una revolución, no con palos de escoba, pues se pide en tierra extraña protección á cambio de compromisos que pueden tener fatales resultados y deben los buenos costarricenses, empezar á considerar eso y ver que lo que suena algo de verídico trae siempre.

¡Se atropellarán los fueros de la Iglesia!

¡Se intentará una "Unión Centro-americana!"

Piénselo bien Costa Rica; eso se dice ya en los corrillos, y "cuando el río suena agua trae"; nosotros nada aseguramos y el público sensato debe oír la voz del pueblo que ya es quien por todas partes dice:

Revolución! Revolución!

Sobre lo mismo

Cuando se hace una cosa, ó se hace bien ó no se hace: ese es el camino que queremos seguir.

En nuestro anterior artículo, al afirmar que el señor Astúa Aguilar no era responsable de lo que se le acusaba y que el Supremo Gobierno debería hacer una demostración categórica de que no estaba dispuesto á permitir dejar esgrimir armas ilegales, iniciamos ligeramente la necesidad que veíamos en hacer una recolecta de los individuos, sin distinción de clases, que se dedicaban á la malsana tarea de propagar noticias sediciosas y enjaularlos para buen escarmiento de los demás.

No nos guía en ello defender y menos todavía al Gobierno, con quien ni siquiera nos codeamos; lo hacemos por el bien nacional, por el comercio, por los agricultores, y más que nada, por comprender la

urgencia en que estamos de traer la confianza á los espíritus apocados y consolidar los ánimos en todas las esferas sociales. En todas partes del mundo la misión del Gobierno es preveer, evitando así, tener que remediar, y con una acertada demostración de energía, puede el señor Esquivel, en los actuales momentos, hacerle más bien á la sociedad que en todo su período de cuatro años; no es la tiranía, pues á ella somos opuestos y enemigos decididos, lo que pedimos es castigar á vagabundos, que aun en todo el esplendor de la libertad, aquí, como en Flandes, siempre son vagos para quien la ley no tiene compasión.

Ayer tarde fuimos á caballo hasta Aserrí y nos dió una tristeza grande el hablar con varios labriegos, que en el colmo de la desesperación ni siquiera piensan en su conuco. Aserrí es una población eminentemente zuñiguista y con las noticias revoltosas se ha desprestigiado mucho el jefe, precisamente el que nos informaba era un partidario decidido, pero con justa razón nos decía: "ya no nos atrevemos ni á decir nada, pues de ser cierto que el partido pretende alterar la tranquilidad en que vivimos, no sólo no lo seguiremos sino que lo combatiremos en todos sentidos."

De varias publicaciones sabemos el gran desconcierto en se halla; no mandan sus frutos á San José porque temen, los comerciantes tienen sin surtir sus establecimientos; porque en el pueblo no hay dinero y se ven cada mes en apuros terribles y el sin fin de calamidades, que hacen preveer una crisis espantosa para el futuro Costa Rica.

Nosotros tenemos que combatir al zuñiguismo en todos sentidos y perseguimos, hoy como ayer, su política temeraria. No debe extrañar nuestra actitud y sobre todo nuestra franqueza, pues ya lo hemos dicho, ese partido escoge los medios más tenebrosos y hay que descubrirlos, hay que exponerse á nuevos enredos maquiavélicos y y sobre todo, no hacerse eco de sus pregoneros y cortarles las alas muy pronto para que su ponzoña no nos hiera otra vez.

Es un enemigo que todavía en algunos apocados de espíritu no se le conoce bien; es el mismo de la trama que nos atropelló y sin embargo aun no se le ha callado.

Hemos recurrido á los jefes agraviados y ellos se callan sabiendo que hacen mal, pues el enemigo puede cobrar incremento; ¿quieren que recurramos al Gobierno?—pues sí, al Gobierno recurrimos y confiaremos en la energía de éste, ya que la debilidad de otros nos puede perder.

Zúñiga es un imposible. Zúñiga es enemigo de todos.

El Gobierno tiene que tomar intervención en vista de lo que llevamos dicho y ya que los partidos agraviados sin carácter se muestran que no se diga mañana que también el Supremo Magistrado patrocinó engaños acusados de ilegalidad.

Seguiremos.

CABLEGRAMAS

Pekín, 1º.—En los desórdenes acontecidos en el sur de la provincia de Honun, fueron muertos varios nativos cristianos, pero ningún extranjero ha sido atacado. Los desórdenes débense al movimiento popular contra los jesuitas. La matanza de los sacerdotes católicos en Manchung, debíase á la expedida por los sacerdotes de una circular solicitando suscripciones para la iglesia y dándole la forma de un documento oficial. Las autoridades protestaron, pero los sacerdotes no querían confesar que habían hecho mal. Se repartió balas á la policía de Pekín. El Gobierno sospechó que los instigadores de la reciente tirada de bombas tratan de causar complicaciones entre China y potencias extranjeras, con el fin de volcar la dinastía. El eunuco principal Li, quien desde la época de los desórdenes boxers ha sido el consejero principal de la emperatriz viuda, ya está degradado y há lase preso en una isla de la ciudad prohibida.

Shanghai, 1º.—Han llegado á Kinkiang 33 sobrevivientes de la matanza de Nusichang. Hállanse en Kinkiang el crucero británico Olio y la cañonera Teal y en camino para el mismo punto el crucero francés Descartes y la cañonera americana Quirós.

Berlín, 1º.—En un artículo que parece ser inspirado, el Post dice que la conferencia entre el emperador, de Courcel y Von Bulow, ha aumentado las probabilidades de un arreglo sobre Marruecos.

París, 1.—Ea Cámara de Diputados ha adoptado por 344 votos contra 179 la moción del comité militar de la Cámara, reduciendo el período de ejercicios para primeros reservistas de 28 á 15 días, y para territoriales de 13 á 6 días.

Londres, 1.—El presupuesto naval para 1906 y 7 asciende á . . . \$ 318.695,000, siendo 2½ millonnet que el presupuesto actual.

Berlín, 1.—Anoche cerca de Hupertustock paseaban en automóvil el Príncipe Eitel con su esposa Sofía, cuando un par de caballos asustados golpearon la ventana rompiéndola, pero no causaron desgracias personales.

Berlín, 4.—En la semana pasada la escuela superior de niños en Muenchin Gludbach, pidió á todas las escuelas de la misma clase del Imperio, se suscribieran á favor del aumento de la marina. Ayer enviaron al Kaiser 12,000 marcos. S. M. está contentísimo con esta manifestación de patriotismo de los discípulos.

Caracas, 1.—Castro pretende pedir arbitraje por pretendidos daños contra Francia, probando que las autoridades de la Martinica ayuda-

ron la revolución de Matos. Castro alega como antecedente el caso del Alabama en la guerra civil de los Estados Unidos.

Algeciras, 1º.—Opinan que Alemania encontrará salida haciendo concesiones á Francia por medio de una potencia neutral. La conferencia celebrará el sábado sesión.

Londres, 1º.—A consecuencia de de la enfermedad de Balfour y Chamberlain, el canceller de la tesorería Mr. Asquith, combino en proponer el debate que se le había fijado para mañana sobre la cuestión fiscal.

Asquith hizo reir á toda la Cámara diciendo que la discusión sobre la cuestión fiscal sin la presencia de Chamberlain y Balfour, sería como la representación de Haunlet estando ausente no solamente el principe de Dinamarca, sino también la sombra.

Viena, 1º.—El Dr. Ott médico de Mariembad, quien asiste al Rey Eduardo acaba de regresar de Inglaterra, pronuncia infundados rumores relativos al mal estado de la salud de su Magestad. Los atribuye á motivos políticos. Dice que el Rey jamás ha gozado de mejor salud.

París, 1º.—La Cámara se ocupa de la propuesta de guerra. Muchos oradores piden reducciones de los gastos militares, el Teniente Coronel, Rousset republicano radical se opuso al aumento de noventa millones de francos para reformas de las fortificaciones. Dijo que las fortificaciones son una equivocación, pues ese fué el error que cometió Bazacine, en 1870, de mantenerse detrás de muros en la guerra moderna se basa en ataques ofensivos. Rousset, insistió que no se debía fortificar Aancij, el socialista radical Nessiny, insistió que Francia no debía mantener un ejército, igual á Alemania puesto que la población de Alemania es superior á la de Francia.

Madrid, 1º.—Los reyes de Portugal vendrán á ésta el 14 de este mes, marchándose el 17. Entre los festejos habrá corrida de toros regia y un banquete obsequiado por el Municipio, al que asistirán Sus Majestades.

Algeciras, 1º.—Aumentan las esperanzas de un arreglo satisfactorio. Confírmase que Alemania cede algo.

Madrid, 1º.—En el consejo de Ministros, Moret declaró que todavía hay probabilidades de un arreglo franco-alemán.

París, 1º.—Se ha recibido aviso de un gran combate cerca de Melilla, entre tropas de Buhamará y del Sultán.

Bilbao, 1º.—Hundióse hoy en ésta un barco de transporte que estaba recargado de pasajeros.

Odesa, 1º.—En la aldea de Wanislav, provincia de Kherson, presentáronse la semana pasada 50 cosacos y 70 artilleros al mando de un oficial de policía y azotaron bárbaramente á 18 aldeanos. Uno de los infelices enloquecióse; varios están moribundos. El maestro de escuela que presencié la escena, enloquecióse. La única causa de tal proceder de parte de los cosacos fué la reelección de los consejeros municipales de acuerdo con el úkase

del 24 de diciembre próximo pasado.

Hong Kong, 1º.—Se anuncia que ha fallecido la Emperatriz viuda. Un telegrama de Nanchang, avisa que el sub-prefecto hállase en una condición crítica debido á la herida que recibió de un católico chino. Dícese que el ataque lo motivó un motín que hubo en dicho lugar.

INFORMACIÓN GENERAL

A las escuelas

El jueves pasado se inauguró el nuevo curso en la escuela de esta ciudad, á lo que concurrieron infinidad de niños de ambos sexos. Es de sentir que algunos padres se preocupen tan poco del porvenir de sus hijos que en vez de mandarlos á estudiar, prefieren que anden de vagos por las calles desde chiquitos, así no aprenden otra cosa, y cuando son mayores y en uso completo de razón, pierde el respeto á todo el que se le debe tener, principiando por los padres, y siendo constantemente un peligro para la sociedad, á la que no hacen más que perjudicar con su grosería y mala crianza.

Hay que aprender á alentar á los gobiernos. que se preocupan de tan importante ramo, ya que la enseñanza es gratuita y deja medio día libre, muy poco cuesta, voluntad solamente, obligar á la gente menuda aprender á ser hombres de provecho.

Los recién llegados

Siempre que llega vapor de Europa y preguntamos qué le parece nuestro país á alguno de los recién llegados, siempre nos contestan lo mismo; muy buena impresión les causa Limón y San José, así como los hermosos panoramas de la línea, pero maldicen el mal servicio de los ferrocarriles, que contando con una línea tan perfecta, al parecer de los peritos en la materia, tiene un material infernal y un servicio pésimo. Bueno sería que la Compañía del Ferrocarril, que tiene recursos y beneficios de sobra, procure mejorar el servicio para que los extranjeros no encontrasen siempre el mismo *pero* al llegar á Costa Rica, es una vergüenza para el país y para la dicha empresa.

Compañía Ureña

La citada Compañía debuta esta noche en el Variedades con el magnífico drama en 3 actos "María del Rosario", bajo el siguiente reparto: María del Rosario, señorita Carvajal; Doña Chayito, señora Charraum; Juana, señorita Conejo; Clotilde, señorita Saborío; Ricardo, señor Barrot; Jacinto, señor Salazar; Andrés, señor Ureña; Miguel, señor González; Timoteo, señor Poblador; Julio, señor Durán; Una niña, niño Sánchez. Finalizará el espectáculo con el chistoso juguete en un acto "Un novio en mangas de camisa".

Dado el escogido programa y el elenco de la Compañía, le auguramos una buena temporada y pingue negocio; bien lo merece el señor Ureña, que los resultados estén á la altura de su esfuerzo. Daremos próximamente detalles del espectáculo.

De Puntarenas

Nos dicen de aquel hermoso puerto del Pacífico, que todavía hay allí muchas familias del centro veraneando, y que piensan permanecer en la costa hasta después de Semana Santa; concurrido se ve de año en año el mejor balneario de la República, y lo merece por su amor al progreso y comodidad.

Novedades literarias

Magníficas colecciones han llegado á las acreditadas librerías de Lines é Iglesias, esta última ha recibido también un sin fin de revistas y periódicos extranjeros, lo más nuevo en Europa.

En Ecuador

Según noticias recientes, en la República del Ecuador ya terminó totalmente la revolución y el dignísimo ciudadano Gral. Alfaro pronto empezará á desplegar sus patrióticos planes de progreso, como los desplegó en su pasado período presidencial. ¡gloria al insigne patriota!

Fanfarroneando

Los señores zuñiguistas andan por estas calles de Dios con telegramas en las manos y discutiendo entre ellos, agitando los brazos, en el extremo del cual suele verse un papelito azul de la Oficina de Telégrafos; esto lo hacen los muy vivos para que los transeuntes lo atribuyan á adhesiones de provincias, pero algunos dicen—será una protesta?—y hasta ayer oímos un chusco que decía, al ver á dos prójimos con telegramas en las manos, ¿qué les dirán de nuevo del queso?

Retreta

Verificóse ayer el recreo en el Parque Central, con poca animación, y la retreta en el Morazán, que fué por cierto bastante concurrida, demostrando que esta capital vuelve ya á su estado normal, es decir, estado de invierno perpetuo.

El maestro Chávez supo escoger las cuatro piezas con mucho tino y muy bien ejecutadas, la última fué unos Aires Andaluces magníficos, y al que la banda les dió tan de lleno que parecían ejecutados por verdaderos sevillanos. Bravo, maestro Chávez, siga Ud. así y no será objeto más que de alabanzas y nunca de críticas.

Escándalo

En una cantina de la Puebla se armó anoche un zipazape de lo grande entre gente de bronce, parece que fué por cuestión de faldas; intervino la policía y acabó así aquel monumental escándalo que alarmó al vecindario.

Imprenta, Papelería y Encuadernación de A. Alsina

CAFE LA GEISHA DE VIDAL ARIAS

No echar en olvido que en esta casa es donde se sirve un café que rivaliza con el Moka. Los chocolates, tés y ponches son tan exquisitos, que la gente de buen gusto no deja de visitarnos constantemente.

Dr. E. A. FRIIS

Cirujano Dentista Americano

Trabajos en oro

Puentes, Coronas, Calsas, etc., etc.

Dentaduras artísticas

CALLE DE LA SABANA

CASA QUE FUÉ DE DON TELÉSPORO ALFARO

Zapatería Española

DE

Manuel Escorriola

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación. Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

¡La verdad se impone!

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad.

No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido instalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera remesa de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante escaparate y que ha causado la admiración de los transeúntes.

Se hacen todos los estilos, francés, español, y americano.

A LA PERFECCION

Dr. JULIO BORBON O.

MEDICO CIRUJANO

Despacha frente á La Athambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p.m.

A los pobres no cobra consulta

LA ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y carruajes

DE

JACINTO CARBONELL

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonio, bautizos etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde ₡ 2 00. cajas mortuorias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, y de 1ª 2ª. También se hace cargo de las invitaciones y coronas.

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3ª clase tirado por dos caballos americanos, todo por ₡ 25 00.

SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE

PALACE HOTEL

R. C. CHILDS, — PROPIETOR

FRANK MADURO, — MANAGER

Hotel de primera clase, elegantemente amueblado, que ofrece toda comodidad á los pasajeros y pensionistas. El Restaurant está bajo dirección especial, satisfaciendo todos los gustos.

ARREGLOS CONVENCIONALES

SE PUEDE APRENDER A HABLAR

INGLES

EN TRES MESES

Profesor, H. J. EDWARDS

La Academia de Inglés, frente á la casa del dentista Rafael Meza N.

TIPOGRAFIA ALSINA

TRABAJOS ARTISTICOS Y COMERCIALES

Unico establecimiento en el país que cuenta con los mejores elementos. Ha recibido un variado surtido en papelería desde el más fino de puro lino hasta el más inferior para periódicos. Se venden también cartones

Tintas de la casa Lorilleux & Co. a 13 colones lata de 10 kilos

Para cartelones tenemos una variedad de tipos bien visible.— Para cartulinas hay varias clases de plumillas y góticas.— Para esquelas mortuorias la variedad es inmensa contando desde la clase más fina hasta la mediana.

Esta empresa se hace cargo de la impresión, rotulación y circulación de invitaciones mortuorias, á toda hora del día y de la noche, contando con personas dispuestas á dar el más exacto cumplimiento.